

Ferro-Carriles de Mallorca.

SERVICIO DE TRENES

que regirán desde el 15 Marzo al 14 Octubre de 1886.

De Palma á Manacor y La Puebla.—7:30 mañana y 4:30 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma.—3 (mixto) 7:30 mañana y 5:45 tarde.
 De La Puebla á Palma.—7:55 mañana y 5:55 tarde.
 De La Puebla á Manacor.—7:55 mañana 2:30 y 5:55 (mixto) tarde.
 De Manacor á La Puebla.—7:30 mañana y 5:45 tarde.

SÓLLER

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES.

CORREOS.

SALIDAS DE PALMA.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahon, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde, via Alcudia.
 Para Barcelona, martes 4 tarde y sábado 2 tarde, via Alcudia.
 Para Valencia, jueves 1 tarde.
 LLEGADAS A PALMA.
 De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Mahon, lunes 9 mañana via Alcudia y jueves 9 mañana.
 De Ibiza y Alicante, miércoles 3 tarde.
 De Barcelona, jueves 12 mañana, via Alcudia y sábado 7 mañana.
 Salidas de Sóller.—Los domingos á las 2 de la mañana y los demás días á las 4.
 Llegadas á Sóller.—Todos los días á las 6 noche

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En la Redacción y Administración, calle de San Bartolomé núm. 17.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

1 peseta trimestre en toda España. } Pago adelantado.
 2 id. id. Extranjero y América.

Anuncios y comunicados á precios convencionales; los comunicados deberán llevar firma.

ALUMBRAMIENTO DE NUEVAS AGUAS EN SÓLLER.

VIII.

GEOLOGÍA DEL VALLE.

Es opinión corriente, y en ello están casi completamente de acuerdo los geólogos, que los elevados montes que, á manera de anfiteatro, circuyen nuestro pueblo y el de Fornalutx, pertenecen á la formación jurásica, aunque no es fácil determinar con precisión el piso á que corresponden, por hallarse completamente trastornados sus estratos y carecer de fósiles característicos. Los diferentes facies que presentan sus rocas inducen á creer que la oolita y el exfórdico juegan en ellas un papel importante.

En *Muleta* se presenta el lias en su propio yacimiento, aunque muy trastornado en su estratificación: en bloques sueltos en *Can Burdils*, *Recó d'en Vives* y algun otro punto. El bello color negro y perfecto pulimento que toma esta caliza, hacen que sea muy buscada y aprovechada en la construcción de jambas, dinteles y otras obras de adorno.

Es probable que dichos montes permaneciesen emergidos ó en continua ondulación, hasta muy avanzada la formación cretácea; pues sólo recibieron una pequeña capa del admonites transitorio, del neocomio y del numulítico, que los diluvios y los glaciares de la época cuaternaria arrastraron al fondo de nuestro valle, convertidos en arcilla que se oculta en todas partes debajo del diluvial. El monte de *L'Ofre* es el único que ha retenido una potente capa de los terrenos cretáceos indicados; y la *Serra* enseña todavía pequeños restos de los que perdió por demudación: en todo lo demás de la cordillera, apénas se ven indicios de haberlos sostenido.

Discordantes andan igualmente los geólogos acerca de las causas que promovieron el levantamiento de nuestras montañas, y de la época en que estuvieron en una continuada oscilación. Al paso que unos hacen intervenir en ello los muchos y potentes filones de roca eruptiva que

aflora en muchos puntos, otros le dan escasa importancia, aunque no niegan su influencia.

Concretándonos á nuestro término y al de Fornalutx, debemos conceder á la roca eruptiva una acción muy enérgica para levantar si quiera, las estribaciones hoy cubiertas de olivares, que, á manera de rampa, suben desde la llanura hasta la cornisa de los montes, terminando por una falla ó salto que en el alumbramiento de aguas desempeña un papel importantísimo. Donde no aflora la mencionada roca eruptiva se vé la jurásica más ó menos metamorfoseada, de la cual en algunos puntos, especialmente en Fornalutx, se extrae la piedra de jaspe de diferentes colores, empleada por los albañiles en obras de adorno en los templos: la que se ve en la iglesia de Fornalutx se extrajo de sus inmediaciones.

Si se examina con detensión la superficie de los terrenos que constituyen las estribaciones que acabamos de mencionar, se verá que todos pertenecen al cuaternario inferior, formado por cantos y detritus de roca jurásica más ó menos alterada por el fuego; pues sólo en el *Coll d'en Borrassá* y en el valle *del Port*, se ven algunos restos de antiguas dunas del cuaternario inferior, *marès*, que los franceses llaman *calcareo à elix*, por contener restos de las dos especies de caracol que tanto molesta á nuestros hortelanos, y de muchas otras existentes aún en el Mediterráneo.

Esto nos explica que dichos terrenos descansen sobre las arcillas del neocomio, cuando no se hallen sostenidos por la de roca eruptiva que, aunque sumamente dura, cuando se halla al descubierto y siente la influencia del calor y de la humedad, se transforma en arcilla color de hierro, formando tierra de labor excelente para viña.

Nuestro valle que debió de permanecer emergido durante la formación jurásica y cretácea, presentaría entónces el aspecto de una pequeña isla para convertirse en laguna en la época cuaternaria. De otro modo no sabemos explicar la existencia de la capa de arcilla negra pizarrosa que sirve de base á la amarilla y se interna

debajo de los montes para servirles de sostén, y recibir las aguas que no han hecho escapar por las actuales fuentes los bancos de arcilla plástica situados al pie de dichos manantiales.

Inútil será decir que en el exterior sólo nos ofrece terrenos de acarreo, pudiéndose ver, en los cortes de los pozos y de los torrentes, las capas de grandes cantos rodados y de arena que las aguas torrenciales iban depositando allí, en los tiempos en que el hombre no pisaba todavía nuestro suelo, sujetándolo al cultivo, valiéndose de esas moles de piedra, *marjes*, que sostienen la tierra vegetal amasada con el sudor de las generaciones que se han sucedido y esmerado en plantarlo.

Ignoramos el espesor de la capa de arcilla pizarrosa que sólo aflora en algunos puntos de las laderas, variando la amarilla en el grueso de uno hasta diez metros. El mismo espesor debemos afirmar respecto de la capa diluvial, solícitamente aprovechada para piedra y arena, *terra d'obrar*, de que se construyen nuestras viviendas.

Las canteras de yeso no existen en su verdadero yacimiento y si, solamente en bloques de variada magnitud, que subieron hasta la superficie, impelidos por las mismas causas que determinaron el levantamiento del terreno en que se hallan.

En muy reducidas localidades se observa la toba, producto de cedimentos depositados por algunos manantiales durante la época cuaternaria, siendo muy notable la roca denominada *Es Marès*, formada por la cementación de la fuente *d'en Joy*. Este material fué explotado antiguamente para la construcción de arcos y paredes que requerían piedra dura y ligera, por cuyo motivo se le dió aquel nombre, propio solamente por la idea del servicio que presta. El próximo agotamiento, la dificultad de obrarlo, y la competencia que ha venido á hacerle el verdadero *marès*, traído por mar, desde Pollensa, hizo que cesase aquella explotación. Los numerosos bloques de dicha toba que la reciente inundación ha puesto al descubierto en las denudaciones y derrumbamientos de los huertos y jardines

de la calle Nueva, indican que no léjos de allí existen manantiales cargados de cílice en gran cantidad, sustancia fecundante que aquilata el mérito de sus aguas para el riego.

Al tratar de las varias corrientes de agua que circulan debajo de nuestra población, y que fácilmente podrían explotarse, nos ocuparemos otra vez de dicha roca que aflora en la calle de San Cristóbal.

JOSÉ RULLAN PBRD.

VARIEDADES.

DE SÓLLER Á PARÍS.

I.

Nòm d' el Pare, d' el Fill...

Já 'm puch senyá, si no vuy qu' aquexas notas de viatge me surten un bunyol sensa furat. Si sabesses ¡oh lector de sa méva ánim! sas vegadas que m' he penedit d' haver prumés escriure en aqueix periòdich un article are, un article suare!

No més están cuntents d' escriure p' es públich aquells qui no tenen tò ni sò y amollan tot lu qui 'ls à vé à su punta de sa ploma; ó aquells qui, plens de vanidat, escriven solament perque creven qu' axí passan per grans homus, cuant molt suvint no son més que torres de fum; ó aquells esperits malignas qui, sabent que dins cada tinté hi ha gotas de venénu qui matan, s' en serveixen per destruí reputacions y corrompre conciencis.

No parl d' ets escritors propiament dits, qui fan de sa literatura una honrosa professió, já siga per amor al art, ó per necessitat de gunyars' hi la vida. Parl d' es qui 's troban en es meu cas; y jò 'm trop en es cas d' es qui no son capassos de fé una obra d' art, ni han menesté embrutá papé per viure.

Axò derré já ho saben ets Sollerichs: fá centuris que visch sensa menjá ni boure, qui es el milló sistema de fersé inmortal. Molta gent —y moltas d' honras— moren pa sa panxa, y es ben segú que molt d' homus il-lustres no haurían alcançat s' aureòla de l' immortalidat, si en hòch d' haver d' escriure per gunyarsé es pá, haguessen tengut que cereá medis de pahí panxadas.

Però no surtiguem d' es solch y aném á n' es fet. Vaitx prumete colque article á n' es lectors del SÓLLER, y crech qu' en res els-a puch entreteni milló que contantlus sas impressions d' un viatge à París que vaitx à fé.

Parlaré demunt demunt de lu que vegi, sensa alicarmé en filosofías, tenguent en conta que son notas é impressions, y no un llibre, lu que 'm prupòs embestá de correguda.

Demá surt de Palma es vapor qui 'm durá emb una nit à Barcelona, cuant m' es seguit fé es mateix camí en vint y nou dias, à bordu d' un llaut com sa sabata. ¡Com ha mudat el mon emb un cuants anys! Já 'n fá prop de cent que no he surtit de sa roqueta. Tot hau trubaré cambiat, tot será nou per mí á fora Mallorca, per lu cual serán més vivas sas impressions que rebré en es transcurs d' es meu viatge, y que cumensaré à cuntarvos en es segon capitol.

Pere Telis.

CRÓNICA LOCAL.

UNA NUEVA INDUSTRIA.

Para las personas de ánimo reflexivo á quienes la gritería y aturdimiento de los pueblos no alucina ni encubre su verdadero estado, el porvenir de nuestra querida población se presenta bajo un tinte por demás oscuro y sombrío.

Con nada, en neto, con que poder contar de la agricultura, pues los naranjos parece, este año, que se despiden definitivamente; y el hablar en público de precio del aceite es cosa que ha llegado á ruborizar. Los gloriosos restos de nuestra antigua industria fabril tampoco ofrecen nada por este lado, puesto que en estos momentos están dando las últimas bocanadas. La marina, que ocupación y bienestar daba en otro tiempo á tantas familias, en su guerra con vapores y ferrocarriles, se puede decir que en la última campaña ha quedado fuera de combate. Y por último, la copiosa sangría que nos preopina el Gobierno con el actual repartimiento de consumos, es el cachetazo con que se suele despachar para el otro mundo á la víctima que está en su agonía.

En medio de tantas tinieblas y desconsuelo, un punto solo que aparezca en lontananza de luz y de nueva vida, hace en nosotros el mismo efecto que al naufrago que vé entreabiertos los abismos para engullirlo, el descubrimiento en el horizonte de una débil vela de quien espera su salvación.

Nos ha sugerido estas reflexiones el edificio que para tenería ó fábrica de curtidos está levantando actualmente don Ramon Casasnovas.

Acreditado fabricante de calzado para la exportación hoy día, el Sr. Casasnovas debe únicamente su buena posición al trabajo, á la inteligencia y á la constancia. No dudamos, pues, que en su nueva especulación sabrá conquistarse nuevos lauros, amen de provecho; y además aumentará considerablemente el número de los muchos que en la actualidad le deben su pan, proporcionándoles trabajo.

No pocas ventajas para los demás fabricantes de calzado de la población ofrecerá igualmente este establecimiento. No siendo las menores, el poder comprar casi diariamente, y de la clase que los necesitan, los materiales á precio corriente, y sin los costosos gastos de viaje que para escogerlos, hasta ahora han tenido que hacer.

Felicitemos de todo corazón á nuestro amigo, y le deseamos suerte y prosperidad en su nueva industria.

Los vecinos de las calles Nueva, del Obispo, plazuela de Eloy, Vuelta Piqueira, Jesús, Rectoría, San Antonio, Canals, San Cristóbal y parte de la del Mirto, celebraron el domingo último su fiesta,

que dedicaron al glorioso San Roque. Con decir que ha sido la más lucida de cuantas se han celebrado este año, queda hecha de ella la más exacta descripción.

Consistían los adornos de las calles que hemos nombrado en los mismos que tantas veces hemos repetido este verano, es decir banderas y gallardetes en lo alto; papeles cortados en diferentes figuras á la altura de los portales; guirnaldas y coronas, lazos y cintas, palmas y emblemas alusivos al objeto eran los hermosos damascos con que estaban cubiertas las paredes laterales. El panorama que presentaban dichas calles, y en particular la calle Nueva, tanto de dia como de noche, era indescritible por su belleza. Los colores amarillo y encarnado, combinados con gusto y simetría, la presentaban cubierta por una prolongadísima bandera nacional de la cual pendían infinidad de farolillos, de los mismos colores, que se iluminaron de noche.

No obstante, en medio de tanta belleza había una mancha oscura; el catafalco. El catafalco, desde el cual amenizó las veladas del sábado y domingo la banda de la *Sociedad Filarmónica*, no solo no seguía el mismo orden que los demás adornos, sino que, colocado entre tanta luz y variedad de colores, su desnudez y rústica construcción resaltaba extraordinariamente.

Lo dicho, baile al estilo del país en la plazuela de Eloy y serenatas el lúnes han sido las diferentes diversiones que han constituido la fiesta, todas ellas en extremo concurridas.

La parte religiosa ha sido tambien en extremo brillante. Empezó el sábado, cantándose al anochecer solemnes completas y al día siguiente hubo comunión general, nona, misa mayor á toda orquesta cantándose los Kyries y Gloria de nuestro paisano el P. Deyá y el Credo del maestro Mercadante, todo lo cual fué admirablemente ejecutado por la orquesta de aficionados de este pueblo. Al anochecer cantóse un solemne trisagio.

D. Mateo Llobera, distinguido orador sagrado que había preparado á los fieles mediante un quinario, logró fundir al escogido auditorio en un solo molde: el de la admiración.

La capilla en que se venera el Santo, objeto de tan suntuosos cultos estaba adornada con gusto y profusamente iluminada, tanto, que el calor propio de la estación aumentado por la llama de los infinitos cirios que ardían, hacíalos doblar de modo que uno de ellos, al incendiar una guirnalda, dió el consiguiente susto á las mujeres allí reunidas.

Terminemos diciendo que, en Sóller, la fiesta de San Roque no ha tenido rival hasta la fecha, por lo cual felicitamos á los encargados, tanto de la parte religiosa como de la civil, y á los contribuyentes todos.

El tema de todas las conversaciones, en el pueblo, es el reparto de consumos, expuesto al público á efectos de reclamación.

Muy raras son las personas que no se quejen con justicia ante las crecidas sumas con que se ven cuotadas. Ya hemos dicho en otro lugar del presente número que el reparto de consumos del año actual "es el cachetazo con que se suele despachar para el otro mundo á la víctima que está en su agonía", y en efecto ¿qué otro nombre puede darse á la kilométrica cifra de 94.795'58 pesetas, repartida entre tan limitado número de vecinos?

No queremos hacer á Junta ni á persona alguna preguntas impertinentes acerca de la manera como han sido repartidas las citadas pesetas, ni de si se ha efectuado ó no con justicia el reparto, ni á que viene el tanto por ciento para partidas fallidas, etc., etc., preguntas que vendrían hoy muy al caso; nos limitaremos á copiar el siguiente extracto.

Encabezamiento de Consumos.	Plas. Cs.
Para el Tesoro	55,711'00
Sal	1,978'75
54 p ^s para recargo municipal impuesto sobre la cuota de consumos	30,083'94
5 p ^s para suplir partidas fallidas	4,388'68
3 p ^s para cobranza y conducción	2,633'21
Total	94,795'58

Suma imposible para un pueblo que como el nuestro sufre y calla, para un pueblo abatido, que se vé en la indigencia y que, si vive, debe su vida á la anual emigración de sus hijos. ¿De donde se ha de sacar tan crecida cantidad?

Vemos, con dolor, que lo que se quiere es facilitar la emigración de que hablamos, es obligar á que busque en ella su porvenir el pueblo todo, de la misma manera que han buscado la vida raquítica que tenemos, muchos ya de nuestros hermanos.

Varios han sido los que han puesto en venta sus propiedades para establecerse definitivamente en la vecina República, en donde encuentran, para vivir, los medios que su patria les niega; y esta resolución de algunos dejará abiertas de par en par las puertas de salida de este valle y trillado el camino que conduce á países más protectores que éste, es decir, la resolución de que hablamos es, en nuestro concepto, lo que ha de iniciar una emigración continua que ha de acabar por reducir este pueblo hasta su completa desaparición.

¡Triste porvenir el nuestro!

¿Y habrá uno solo siquiera de nuestros lectores que deje de compadecerse de nuestra afflictiva situación? ¿Habrà uno solo de los hijos de este pueblo que deje de unir á la nuestra su voz para solicitar

del Gobierno una mirada de dulzura? ¿Y podrá éste hacer el sordo á nuestros justos clamores?

Pidámosle, pues, que nos proteja aliviándonos de los pesados tributos que nos agobian; teniendo para ello en cuenta, al mismo tiempo que nuestra desgracia, que no consumen aquí una buena parte de los que están continuados como vecinos en las listas del actual reparto.

A ruego de varios vecinos de la calle de la Cruz suplicamos á la Junta municipal de Sanidad se digne disponer la desaparición de cierta letrina cuyo olor pestilente no solo incomoda á los solicitantes sinó que puede además alterar la salud pública.

Hacemos esta súplica con la convicción de que ha de ser escuchada nuestra voz, pues son muchos los perjuicios que podría irrogar una sordera voluntaria.

Vemos con satisfacción que el Ayuntamiento, escuchando la súplica que le hicimos en nuestro penúltimo número, ordenó se taparan en debida forma las presas de la calle del Cementerio, cuyo trabajo se ha llevado á cabo con una actividad digna de encomio, pues, á estas horas faltan á arreglar únicamente dos de dichas presas.

Aplaudimos el celo que en este asunto, ha desplegado la Corporación municipal.

La Comisión que ha tenido á su cargo la confección del bastón de mando que Mallorca dedica al Excmo. Sr. D. Valeriano Weyler, Capitan general de estas islas, en testimonio de gratitud y distinguida consideración y aprecio, nos participa que dicho obsequio queda expuesto en la librería de la Sra. Viuda de Gelabert é Hijos, para satisfacción de las personas que á él contribuyeron y para que pueda ser visto por el público.

Que este pueblo ria y llore á la vez, es decir que adorne sus calles en las fiestas que celebra, y que por otra parte se lamente ante los onerosos tributos que se le imponen, ante sus escasísimos ingresos y, en una palabra, ante la desgracia que sobre él tiene estendidas sus negras alas; quizás extrañará á alguno, y sin embargo nada hay tan natural como esto mismo que censurarán tal vez la inmensa mayoría de nuestros lectores. En disculpa podemos decir que es en todos los pueblos del mundo en donde *mientras unos van bailando hay infinidad llorando*, que estas mismas fiestas son expansiones necesarias á un pueblo trabajador y que el aparato que en ellas se nota es tan económico, que no viene á gastar un real de vellón cada vecino, es decir, que puede permitirse este desembolso hasta el más pobre de cuantos figuran en las listas del reparto de consumos.

Aunque suponemos que el buen sentido de

nuestros lectores habrá llenado la omisión de caja que se advierte en el comunicado de don Pablo Ozonas inserto en nuestro número último, donde dice «en ella (en la reunión de propietarios sujetos á expropiación de la carretera de Deyá), los mismos Alcalde y Secretario propusieron á los interesados reunidos la conversión de parte del crédito que les correspondía contra el Estado en contra del Municipio»; debiendo decir que, en ella los mismos Alcalde y Secretario propusieron á los interesados reunidos la conversión de parte del crédito que les correspondía contra el Estado en otro contra el Municipio. Lo rectificamos subsanando este equivocado concepto, á la vez que atendemos una queja de su autor.

La abundancia de material nos priva de dar cabida en nuestras columnas al movimiento del puerto y de población, á la sección de cultos sagrados y á una extensa carta de nuestro corresponsal de Alaró.

Suplicamos á nuestros lectores nos dispensen la falta, que subsanaremos en el próximo número en lo que tenga remedio.

COMUNICADO.

Sr. Director del SÓLLER

Ponce (Puerto-Rico) 5 Julio de 1886.

Muy Sr. mio y de mi mayor atención: Espero de su bondad se servirá insertar en su apreciable periódico el comunicado de gratitud que le acompaño, por cuyo favor le quedará agradecido su atento S. S. Q. B. S. M.

Jaime Oliver.

Lleno de profundo y amargo pesar por la noticia fatal de la desgracia de mi malogrado hijo Jaimito, acaecida en ese pueblo á últimos del próximo pasado Mayo, quiero dar público testimonio de mi agradecimiento eterno á todas aquellas personas que por amistad ó por simpatías, hácia una familia atribulada, tuvieron para mi esposa desolada, atenciones ó palabras de consuelo, en momentos que todo era luto y dolor en nuestra casa. Mi anciano padre enfermo; en cama mi esposa por la tristísima noticia del fallecimiento de una cariñosa hermana, ocurre en esos momentos para colmo de tantas desgracias, la muerte inesperada y violenta de nuestro hijo idolatrado, de seis años de edad.

Mi esposa llena de dolor y aflicción, me escribe que nunca podrá pagar la inmensa gratitud que siente, y el gran consuelo que ha sido para su pobre corazón, las infinitas atenciones que le han dispensado en medio de tan sensible desgracia; y más y más me obliga á mí ese generoso comportamiento por la distancia que me separa de los seres queridos.

Yo bien quisiera poder dar personalmente, en nombre propio y de toda la familia, pruebas de nuestro profundo reconocimiento á todas y cada una de las personas que han sentido condolencia por tan trágico suceso; pero ya que en estos momentos no me es dable hacerlo, no duden que sean cuales fueren las circunstancias de esta vida en lo futuro, jamás olvidaremos una deuda que eternamente quedará impresa en nuestros lacerados corazones.

Jaime Oliver.

Sección de Anuncios.

CERILLAS Y FOSFOROS

SINDICATO 59, PALMA.



Planells.



CARTONES DE PAJA Y MADERA

PAPELES DE TODAS CLASES

SE VENDE

á voluntad de su dueño el prédio Son Pusa situado en la villa de Sóller denominado de la parte alta distante un cuarto de hora de la población, de extensión de unas diez cuarteradas, caso de venderse á tanto por destre como se acostumbra en este pueblo, podrá procederse á la medición.

Tiene en el centro además de las casas rústicas antiguas con su cobertizo y horno, otras rústicas y urbanas de nueva construcción de 125 palmos de frente, dos pozos, noria, algibe y demás dependencias necesarias.

Componen la finca 18 bancales de diferentes dimensiones, 17 plantados de naranjos, manzanos y otros frutales y uno de higueral, almendral y viña de 3 y 4 años.—Todos los bancales están separados unos de otros por muros, paredes, acequias y caminos por donde puede transitarse con carro lo cual facilita para que pueda adquirirse hasta por diez y ocho propietarios distintos sin tener que hacer gasto alguno para la división.

Va unido á la finca á horas y media de agua semanales de la fuente de la Olla y desperdicios del torrente mayor y derecho á varios otros aprovechamientos de agua eventuales.

Tambien se vende otra pieza de tierra situada en dicha villa denominado el Campet con su casita recién construida plantada de naranjos manzanos y otros frutales é yermo, con media hora de agua de la fuente de la Olla y demás derechos de agua ántes citados; de extensión de media cuarterada.

Ambas fincas tanto se venden por entero cada una, como por partes, tanto al contado como á plazos según convenga al comprador.—Se hallan libres de todo censo.

Para más detalles puede verse en Palma con el Sr. D. Ignacio Moragues, calle del General Barceló ántes del Vino núm. 1 y en Sóller con el honor Nicolás Bujosa y Quetglas que vive en la misma finca.

VENTAS.

A voluntad de su dueño véndese una casa situada en la calle del Mar núm. 50.

Informará Buenaventura Mayol y Marqués, que vive en la misma.

Otra casa situada en la misma calle y número 70 se vende tambien á voluntad de su dueño Jaime Rullan y Miró el cual vive en la misma é informará.

Véndese igualmente un burro argelino, de cuatro años. Informarán en esta imprenta.

Árboles Frutales.

En el vivero del honor Antonio Serra (Font) hay algarrobos, almendros, limoneros y naranjos comunes y mandarines, para vender: se darán á precios muy acomodados. Dirigirse al mismo vivero junto á *Can Domingo*, carretera de Palma.

OBRAS DE D. JOSÉ RULLAN PBRO.

Historia de Sóller en sus relaciones con la general de Mallorca.

Memoria sobre el algarrobo y su cultivo en Mallorca, con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Se hallan en venta en la imprenta y taller de encuadernaciones de Juan Marqués, calle de San Bartolomé, 17.

HIERRO TORRENS.

(GOTAS CONCENTRADAS DE HIERRO TORRENS.)

Recomendado eficazmente contra la anemia, clorosis, debilidad, empobrecimiento de la sangre, falta de apetito, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL

Farmacia del Autor.—Plaza de la Constitución.—SÓLLER.

GRAN LIBRERÍA DE LANCE

DE LUIS FÁBREGAS

Brossa núm. 25.—Palma.

Esta acreditada casa proporciona toda clase de obras, incluso las últimas ediciones de lujo, con un 20, 30, 40 y hasta 50 p.º de rebaja.

Las obras existentes en la casa se venden á plazos ó al contado con grande rebaja de precios.

Se compran libros y bibliotecas de todas clases, sea cual fuere su importancia.

Brossa, 24.—Esquina á la calle de Quint.—PALMA.

LA SIN RIVAL EN SÓLLER.

PLATERÍA DE PAULINO POMAR.

El dueño de este establecimiento se ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general.

Vende, cambia y arregla relojes de todas clases en su establecimiento y en el domicilio de los interesados.

NO EQUIVOCARSE.

Plaza de la Constitución—27.

ZAPATERÍA

DE

ANTONIO MARTINEZ Y CÁNAVES.

Premiado en la Exposición de París de 1878 en la de las Ferias y Fiestas populares de Palma de 1881 y en la XII general de Burdeos de 1882.

Se confecciona calzado de todas clases á la medida para caballeros, señoras y niños.

Para piés imperfectos y para el comercio de América.

Materiales de las mejores fábricas tanto nacionales como extranjeras.

Prontitud, elegancia y economía.

Calle de Bauzá núm. 13.—SÓLLER.

Básculas de todas clases, tamaños y fuerza.

Prensas para copiar y sellar ó timbrar en seco.

Cajas y arcas para guardar caudales.

PRECIOS DE FÁBRICA.

FRANCISCO ORTIGA.
Brossa 37 y 39.—Palma.

SÓLLER.—Imprenta de Juan Marqués.